



新しい挑戦と伝統

校長 大熊 龍也

1学期も2カ月が過ぎました。1年生はすっかり学校生活に慣れ、他の学年も一つ学年が上がったことを自覚し、新しい学年の学習に挑戦しています。我々教職員も新しい挑戦をしています。その一つが「体力向上週間」の取組です。本校では、昨年度までも短縄跳びによる体力向上を図ってきました。それに加えて、年間7回の予定で、中休みと昼休みに体育館内にボール投げ、反復横跳び、上体起こし、立ち幅跳び、縄跳びの各ブースを設置し、それぞれが自分で選んだ種目に取り組むことにしました。第1回目の体力向上週間の様子を見てみると、たくさんの子が参加し、楽しそうにそれぞれがチャレンジしていました。今後継続して取り組んでいきたいと考えています。

□「1年生こんにちは」で見た子どもたちの成長

さて、新しい学年・学級の集団としての初めての取組は、5月17日実施の「1年生こんにちは」でした。2年生以上のどの学年も発表内容を工夫し、1年生を歓迎することを目指しました。その姿を見て、5月の全校朝会で話した次のことを実行できているなど感じました。

思いやり算というお話をします。昔のテレビの広告です。(AC ジャパン2012)

「+」は助け合う 「-」はひきうける 「×」は声をかける 「÷」は分かち合う
それは人を笑顔にする算数 思いやり算 ほら やさしいでしょ

2年生はかけ算、3年生はわり算などまだ習っていない計算もありますね。

4年生以上は、計算のきまりを学習していて、かけ算やたしざんなどが混じった計算には順序があることも習っていますね。でも、思いやり算には順序はありません。どこから計算しても誤りはないと思っています。

困っている人がいれば「助け合い」大変なことは笑顔で「引き受け」よく「声をかけ合い」喜びを「分かち合う」。日頃の生活でも、児童会活動でも、思いやり算にどんどん取り組んで、若草小学校のみんなが笑顔になるようにしてください。

(1年生は、5月の全校朝会には参加していなかったのですが、「1年生こんにちは」の発表後にこの「思いやり算」の話をしたところ、真剣に聞いていました。)

*参考『やさしく、深く、面白く、伝わる校長講話(梁瀬 泰氏著 東洋館出版社)』

「1年生こんにちは」の本番はもちろん準備段階において、5・6年生を中心に「助け合い」互いに「引き受け」「声をかけ合い」その結果、互いの頑張りを認め大きな拍手という形で「分かち合う」姿が見られたからです。

□若草小学校のよき伝統 大きな拍手でがんばりを認め合う、喜びを分かち合う

若草小学校のよき伝統になりつつあるのは、互いの頑張りを認める大きな拍手を贈ることです。その拍手は、言い換えると、互いの頑張りをみんなの喜びとして分かち合うことで起こるものといってもよいのではないかと思います。「1年生こんにちは」の学年の発表が終わるたびに起こった大きな拍手。堂々とした歌声を披露した1年生にも、進行などを行った学級代表委員の子たちにも、大きな拍手が贈られました。心から贈られる拍手には、子どもたちを勇気づけたり、自信を付けさせたり、心を温かくしたり、いろいろな働きがあります。思いやり算「わり算→喜びを分かち合う」の姿としての拍手が、確実に続いていく、そんな学校を目指したいものです。

現在、取組を進めている運動会においては、体を動かすことに自信がない子もいるかもしれません。それでも、前述の「体力向上週間」が少しでも体を動かすことに興味をもつきっかけになればと思います。また、全校みんなの「思いやり算」が発揮され、重ねて多くの保護者の方に見守られ、声援を受けることで、勝敗や結果に表れない、全校で一つの行事をつくりあげた充実感を味わうことができ、それが伝統としてつながっていかればと思います。

全員で1年生を歓迎

5/17(金)本校なかよし会主催による「1年生こんにちは」を行いました。入学式に在校生が参加しなくなってからは、この会が初めて全校で集まる機会となります。

どの学年も趣向を凝らし、1年生の入学を歓迎するなど、楽しい時間となりました。



交通安全教室を実施

今年度も「室蘭総合自動車学校」や「登別市交通安全協会」様のご協力いただき交通安全教室を実施しました。特に、3年生以上は、教習所での会場を使い、自転車の乗り方や運転席からは見えない「死角」などを学びました。

子どもたちは、学んだことを生かし、日常から交通安全を意識してほしいと願っております。



本校の熱中症対策

今年度も、厳しい暑さが予想されます。本校では、熱中症から児童を守るため、次のように取り組んでいます。

- 教室でのスポットクーラーの設置と稼働
- 計測器による毎朝の「暑さ指数」確認
- 常時の換気による風通しの確保
- 暑さ危険レベルの際、屋外での活動の中止
- 児童への積極的な水分補給の奨励
- 児童の水筒持参に関わり、スポーツドリンク持参可



第54回大運動会

令和6年度 第54回若草小大運動会を次のとおり開催いたします。

「勝っても負けても笑顔で終わ【昨年度の開会式より】る運動会」のスローガンのもと、子どもたちは、練習に励んでいます。

当日は、保護や地域の方のたくさんの応援をお待ちしております。

記

- 日 時：令和6年6月8日(土) 8:45～12:00
*雨天順延 9日(日)に実施
- 場 所：若草小学校グラウンド



6月行事予定

- 3日(月) B日課 全校朝会 ALT
運動会全体練習① 児童係打合せ
- 4日(火) B日課 フッ化物洗口
石拾い(中休み) 運動会全体練習②
- 5日(水) A日課 運動会総練習
こぐま号 町会下校指導(14:00実施)
- 6日(木) B日課 ALT 運動会総練習予備日
- 7日(金) B日課4時間授業 運動会前日準備
- 8日(土) 若草小学校 大運動会
(6:00花火 8:45開会式)
- 9日(日) 運動会予備日①
- 10日(月) 振替休業(8日【土】運動会のため)
- 11日(火) フッ化物洗口 全校弁当日
3～6年運動会後片付け(1校時)
- 12日(水) 体育コーディネーター来校
- 13日(木) ALT スクールカウンセラー来校日
おにスポうんどう広場
- 14日(金) 鬼っ子算数教室②
- 15日(土) 運動会予備日②
- 16日(日) 運動会予備日③
- 17日(月) ALT クラブ②
- 18日(火) フッ化物洗口
- 19日(水) 6年縄文出前講座 こぐま号
体育コーディネーター来校日
町会下校指導
- 20日(木) ALT
- 21日(金) 1～4年遠足 全校弁当日
- 24日(月) ALT 委員会活動⑤
- 25日(火) フッ化物洗口
- 26日(水) 体育コーディネーター来校日
- 27日(木) ALT 1・3・5年プール学習
スクールカウンセラー来校日
おにスポうんどう広場
前期教材費口座引落日
- 28日(金) 1～4年遠足予備日(1～4年弁当日)



*1 運動会特別日課の関係で、下校時刻が変更になっております。詳しくは、各学年の時間割をご確認ください。

*2 各感染症等の感染の流行状況により、急きょ、予定や内容を変更する場合があります。

放課後の過ごし方に注意!

日没が遅くなり、放課後の子どもたちの活動時間が長くなりました。

そこで、心配になるのが「自転車の乗り方」「公共施設・公園での遊び方」「お小遣いなどお金の取り扱い」です。学校でも指導しておりますが、ご家庭でもお子さんの放課後の遊び等について確認していただき、事故や犯罪等に巻き込まれることのないようお気を付けてください。

